



Les conseils de votre vétérinaire

01/04/2024

Mon animal souffre-t-il ?

Pas facile de savoir si mon animal a mal. Il n'exprimera ni ne montrera sa douleur sous peine d'être perçu comme plus faible. Dans la nature, les plus faibles sont souvent éliminés. Pourtant, en tant que propriétaire, nous nous devons d'être attentifs, car plus on réagit rapidement en conduisant son animal chez le vétérinaire, meilleures sont les chances de guérison. Il convient de repérer certains signes de souffrance pour tenter d'identifier la source.



❖ Signes comportementaux

- La perte d'appétit : s'il mange moins qu'avant ou moins souvent, ou que ses préférences changent, qu'il a peut-être du mal à se déplacer jusqu'à sa gamelle ou à mastiquer
- La prostration : sa tête peut être baissée, il a l'air abattu, un regard plus triste, les oreilles baissées, parfois des tremblements
- Perte de mobilité : s'il a des difficultés à se lever ou se coucher, qu'il court moins vite, ne veut plus jouer, boite, a du mal à monter les escaliers ou sur le canapé, s'il avance moins vite que d'habitude
- Le léchage compulsif : un chien qui souffre peut se lécher compulsivement sans raison, sans plaie
- Respiration différente : s'il a mal il peut haleter fortement (comme s'il avait chaud)
- L'isolement : si mon animal a mal, comme il a tendance à cacher sa douleur, il peut se mettre en retrait, même parfois se cacher
- L'agressivité : les grognements et les morsures peuvent survenir quand l'animal est douloureux. Ce n'est pas sa faute.

❖ Signes physiques

Les signes pathologiques doivent vous alerter :

- Des vomissements,
- Des selles anormales (diarrhées, constipation, présence de sang...),
- Des urines anormales (quantités augmentées ou diminuées, ou à des endroits inappropriés, présence de sang...)
- Une conjonctivite (œil rouge), pupilles dilatées
- Une boiterie ou une démarche anormale



Les conseils de votre vétérinaire

❖ Comment aider un animal qui souffre ?

Il vous faudra donner à votre compagnon, encore plus d'attention et d'amour mais attention quand vous le portez s'il a des zones douloureuses et sensibles au risque d'aggraver ses douleurs. Installez-le dans un panier confortable, épais. Certains paniers ergonomiques sont à mémoire de forme pour assurer le confort des animaux ayant des douleurs articulaires.

Ne le forcez pas à faire de grandes promenades, privilégiez des petites promenades hygiéniques plusieurs fois par jour.

S'il éprouve des difficultés à manger, n'hésitez pas à remplacer ses aliments (des aliments humides ou imbiber ses croquettes dans l'eau afin de les rendre plus molles).

Veillez surtout à ce qu'il s'abreuve correctement, il peut se passer de nourriture plus longtemps que d'eau.

Ne donnez pas d'analgésiques humains à un animal. La plupart des médicaments destinés aux humains sont toxiques pour nos animaux de compagnie et, s'ils sont mal dosés, peuvent gravement nuire à leur santé.

Si votre animal souffre vous l'aurez compris, prenez rendez-vous rapidement chez votre vétérinaire. En cas d'urgence, même de nuit, votre vétérinaire laisse, sur son répondeur, les indications à suivre pour contacter un vétérinaire d'urgence.

❖ Pour aller plus loin : les thérapies complémentaires

Une fois que votre vétérinaire a identifié de manière certaine la cause de la douleur de votre compagnon, il existe des médicaments quasi dans chaque pathologie pour soutenir l'organe atteint (compléments alimentaires, phytothérapie/homéopathie, alimentation adaptée...) mais il existe également des soins spécifiques effectués par des vétérinaires spécialisés qui peuvent l'aider (physiothérapie, ostéopathie, acupuncture...).

Ces thérapies sont toujours en complément de la médication prescrite par votre vétérinaire. Parfois ce type de soin, en plus d'apporter un vrai confort à votre animal, permettra également de diminuer les médicaments prescrits. N'hésitez pas à en parler à votre vétérinaire afin qu'il puisse vous orienter.



Les conseils de votre vétérinaire

Pour les kids : Si ton animal a mal, laisse-le tranquille.

Tu aimes profondément ton petit compagnon, mais s'il souffre, tu dois le laisser le plus possible et laisser les adultes l'approcher. Même si c'est l'animal le plus gentil du monde, son comportement peut changer brutalement en cas de douleurs et il pourrait grogner (il te prévient alors de ne pas t'approcher) et même tenter de te mordre si tu approches. Il n'est pas méchant, il a juste peur que tu lui fasses mal et veut t'éloigner de lui le temps qu'il aille mieux. Tu dois respecter ses besoins pour lui et pour toi car les morsures sont très douloureuses et personne ne veut que vous soyez 2 à avoir mal ou que vous ayez peur de lui ensuite.

Pour en savoir plus

Les animaux ressentent aussi la douleur <https://www.nationalgeographic.fr/animaux/comme-les-hommes-les-animaux-ressentent-la-douleur>

La physiothérapie vétérinaire <https://www.anicura.fr/cliniques/chv-nordvet/nos-services/reeducation-fonctionnelle/>

Liste des ostéopathes vétérinaires en France <https://www.veterinaire.fr/annuaires/liste-des-veterinaires-titulaires-du-dedie-dosteopathie-veterinaire>

Blog d'un vétérinaire homéopathe <https://arnaudveto.blogspot.com/>